



る う て る

2024年
4月
No.916

■発行所 ■日本福音ルーテル教会事務局広報室
〒162-0842 東京都新宿区市谷砂土原町1-1
電話 03-3260-8631
■ウェブサイト ■https://jelc.or.jp/
■E-mail ■jelc@jelc.or.jp
■発行人 ■竹田大地 koho@jelc.or.jp
■印刷人 ■精文堂印刷株式会社
■定価 ■1部 40円(郵税を含む)
■振替口座 ■00190-7-71734



「聖トマスの不信」
カラヴァッジョ作・1601年頃・油絵・サンスーシ絵画館

説教 「見ないのに信じる人は、幸いである」

日本福音ルーテル教会引退教職 野口勝彦

野口勝彦

「わたしを見たから信じたのか。見ないのに信じる人は、幸いである。」(ヨハネによる福音書20・29)

日本福音ルーテル教会引退教職 野口勝彦



49「つながり」

伊藤早奈



「わたしにつながっていないな。わたしもあなたがたにつながっている。ぶどうの枝が木につながっていなければ、自分では実を結ぶことができないようだ。あなたがたも、わたしにつながっていなければ、実を結ぶことができないようだ。」(ヨハネによる福音書15・4)

それでもイエス様が共にいてくださり一人ではないんだな。イエス様と私が一人だもんと思っていました。でもそれだけではなかつたことに今気づき感激しています。

「青いお空の底ふかく、海の小石のそのように、夜がくるまで沈んでる、昼のお星は眼にみえぬ。見えぬけどもあるんだよ。」(童謡詩人金子みすゞ「いのちとこうの宇宙」JULA出版局)

この詩は、私の初任地の一つである一日市教会で、最初の説教を始める直前に起きた福岡県西方沖地震の日に、説教の中でお話をした童謡詩人金子みすゞの「星とたんぽぽ」という詩の一節です。

彼女は、自分の愛娘さくえを夫の手から守るために夫を心豊かに育てた

「ふさえを心豊かに育てた娘ささえが、自分が記した遺書のように「心豊かに育つてほしい」という願いと希望が溢れています。

また、1988年10月9日、55歳の若さでがんに罹った山川千秋さんが、より天に召された国際派ニュースキャスターの山川千秋さんが、ご自分の愛妻穆子(きょうこ)さんに残された遺書の最後です。

彼女は、自分の愛娘さくえを夫の手から守るために夫を心豊かに育てた

「ふさえを心豊かに育てた娘ささえが、自分が記した遺書のように「心豊かに育つてほしい」という願いと希望が溢れています。

また、1988年10月9日、55歳の若さでがんに罹った山川千秋さんは、まだ、主への信頼と感謝、また、妻への信頼と感謝の言葉です。

この一人に対し、このみ言葉に登場する「ディディモ」と呼ばれるトマスのその姿は、全く対照的です。トマスは、「ほかの弟子たちが、「わたしたちは主を見た」と言う言葉を聞くと、即座に「あの方の手に釘の跡を見、この指を釘跡に入れてみなければわたくしは決して信じない」と

しかし、トマスも実際に、「あの方の手に釘の跡を見、この指を釘跡に入れてみなければわたしは決して信じない」と言っています。

イエスさまが自分たちの「真ん中に立ち、「あなたがたに平和があるように」と言われ、「それから、トマスは、あなたの方を見たから立派だ」といふのです。

う時、私たちは自分自身の姿をそこ見ることはできないでしょうか。自分の目で耳で、手で、イエスさまを確かめることができない時、自身の信仰に自分の感覚を通して実感が持てない時、「あの方の手に釘跡を見、この指を釘跡に入れてみなければわたくしは決して信じない」と

「ふさえを心豊かに育てた娘ささえが、自分が記した遺書のように「心豊かに育つてほしい」という願いと希望が溢れています。

また、1988年10月9日、55歳の若さでがんに罹った山川千秋さんは、まだ、主への信頼と感謝、また、妻への信頼と感謝の言葉です。

この一人に対し、このみ言葉に登場する「ディディモ」と呼ばれるトマスのその姿は、全く対照的です。トマスは、「ほかの弟子たちが、「わたしたちは主を見た」と言う言葉を聞くと、即座に「あの方の手に

釘の跡を見、この指を釘跡に入れてみなければわたくしは決して信じない」と

しかし、トマスも実際に、「あの方の手に釘の跡を見、この指を釘跡に入れてみなければわたくしは決して信じない」と

いふのです。

イエスさまが自分たちの「真ん中に立ち、「あなたがたに平和があるように」と

「あなたがたに立派だ」といふのです。

う時、私たちは自分自身

の姿をそこ見ることは

できないでしょうか。自分の目

で耳で、手で、イエスさま

を確かめることができます。

見えぬけれどもあるんだよ、見えぬものでもあるんだよ。」(童謡詩人金子みすゞ「いのちとこうの宇宙」JULA出版局)

「一人または三人がわたしの名によって集まるところには、わたしあその中に入るのです。(マタイによる福音書18・20)

「お祈りしております。」

という言葉つて呪文でもな

どもなくて「あなたは大

切な人です。」って神様が言

われていることを伝えるお

手伝いの一つなのかな。



「全国の教会・施設から」(11)



日本福音ルーテル 聖パウロ教会

宇野仰

(日本福音ルーテル
聖パウロ教会書記)

東京スカイツリーから総武線を挟んだ反対の南側にある聖パウロ教会は、1923年に関東大震災の罹災者救援の施設「ホーム」として開設されたベタニヤホームがそのルートとなっています。この地域は1945年にも東京大空襲で壊滅的な被害を受けました。その後「ホーム」の礼拝から本所伝道所が生まれ、1955年に聖パウロ教会と命名され、ベタニヤホームに隣接した教会堂が建てられて現在に至っています。

聖日」として子ども礼拝、主日礼拝が問題なく執り行われてきた当たり前の日常が、諸般の問題により変化を余儀なくされました。単に礼拝に出席するという姿勢からさらに踏み込んで、教員一人ひとりが意識し、今後の教会運営をどうしてゆくかを考える必要性が高まつきました。

役員会では共同牧会も視野に入れて話し合いが行われており、総武地区の諸教会とも緊密な関係を築いていく必要性を感じています。

幸いなことに年間を通じて新来会者も少なからずありますので、新しい方を迎える手段の一つとして教会員が積極的に声をかける姿も目立つてきました。

聖パウロ教会はCOV

I-D-19で教会員が会堂に足を運ぶことが困難だった時に、いち早く環境

周年を迎えますが、私たちの教会では、会堂の老朽化と会員の高齢化という課題を抱えています。

具体的な方策を検討していくためにも、ベタニヤホームとの協働、地域への働きかけを更に進めてゆく必要を感じています。

聖日」として子ども礼拝、主日礼拝が問題なく執り行われてきた当たり前の日常が、諸般の問題により変化を余儀なくされました。単に礼拝に出席するという姿勢からさらに踏み込んで、教員一人ひとりが意識し、今後の教会運営をどうしてゆくかを考える必要性が高まつきました。

役員会では共同牧会も視野に入れて話し合いが行われており、総武地区の諸教会とも緊密な関係を築いていく必要性を感じています。

幸いなことに年間を通じて新来会者も少なからずありますので、新しい方を迎える手段の一つとして教会員が積極的に声をかける姿も目立つてきました。

聖パウロ教会はCOV I-D-19で教会員が会堂に足を運ぶことが困難だった時に、いち早く環境

を整え、教会員の各家庭とインターネットを通じてのZoom礼拝を守っていました。そしてそれはコロナの影響が減少した現在でも続いている、また毎週水曜日に行われる聖書会は、午前中は教会で夜はZoomを使って、各家庭と結ばれわかちあいの時をもつています。

特に東京の下町と呼ばれる地域では防災など緊急事態が起こった時に近隣との連携はなくてはならないものになるでしょう。さまざまなか問題を抱えるこの世界の中で、与えられたこの場所において主のみ言葉が正しく宣べ伝えられることを祈つてやみません。

などんぐりの仕分けをして数えたところ、今年は1550個。100どんぐりを銀行口座から払い戻し、どんぐりの苗木1本を四国の森林に植えました。神様が良いものとして造ってくれた全ての命が光り輝きますようにと子ども達と願い祈つていただきたいと思います。

私は韓国出身で仏教徒の家庭に生まれ育ちました。高校卒業後ファッショングデザイナーになろうと1989年に来日しました。来日直前に韓国福音派の教会で洗礼を受けました。

神学はどこで学び、どんな感化を受けましたか。神学はどこで学び、どんな感化を受けましたか。神学はどこで学び、どんな感化を受けましたか。

NRKの副議長になりました。彼らは他の教会の事情を知るようになります。教会がより広い視野に立ち本来あるべき姿とすればよいか、それが私たちは他に届けるにはどうすればよいか、それが私たちの課題です。

訳を掲載します。

ご自身のことを教えてください。

按手までの道のりを教えてください。

たこの時期に結婚をし、母親となりました。

生からでした。現在は神奈川県の戸塚教会の牧師です。牧師としての働きは執事の頃とさほど変わりません。けれども男性も女性も等しく堂々と職務ができることを嬉しく思います。

たこの時期に結婚をし、母親となりました。

母親となりました。

生からでした。現在は神奈川県の戸塚教会の牧師です。牧師としての働きは執事の頃とさほど変わりません。けれども男性も女性も等しく堂々と職務ができることを嬉しく思います。

たこの時期に結婚をし、母親となりました。

母親となりました。

たこの時期に結婚をし、母親となりました。

</div

改
宣教
主
7

1955年、法務省は
外国人を特定する手段
として指紋押なつ制度を
実施しました。当然のこと
とながら、散発的に押な
つを拒否する氐亢運動が
指しています。

2000年4月に指紋押
なつ制度は全廃されます。
戦後9割以上を在日コ
リアンが占めていたため、
日本政府への在日コリア
ンによる要求という印象
もありましたが、当然「外

2024年1月25日(土)
26日、広島市にある日本
バプテスト広島キリスト
教会にて「2024年第
38回外国人住民基本法
の制定を求める全国キリ
スト教連絡協議会(外キ
協)全国協議会」が開催さ
れました。日本福音ルー
テル教会は2019年か
ら加盟しています。「外キ
協」は外国人登録証への
指紋押捺拒否運動から
始まり、現在は外国人住
民基本法の制定と人種
差別撤廃法の実現を目

と「京滋外キ連」1985年に「関西代表者会議」、1986年に「関東外キ連」が組織され、1987年には全国レベルの「外キ協」結成に至ります。

運動のかいあつて、1985年に日弁連で外国人登録証の改正措置の要求が決議され、マスコミも肯定的であり、1993年に永住者のみ制度廃止



引退牧師挨拶



「何事にも時があり／天下の下の出来事にはすべて定められた時がある。」(コヘルの言葉3・1)このみ言葉に従い、3月末をもつて引退させていただきました。これまでお支えお祈りしていただいた皆様、そして、神さまに心から感謝いた

代彦牧師から受洗しました。2001年4月に神学校に入学し、蒲田教会で谷教会むさしの教会で教會実習を、熊本教会で小嶋三義牧師の下、宣教研修をさせていただき、2005年3月に卒業牧師按手を受け、二日市教会福岡西教会に派遣されました。

牧師として初めての主日礼拝での説教直前(3月20日午前10時53分)に福岡県西方沖地震が発生し、翌週のイースター礼拝が

テルことも園を兼務して、東日本大震災ルーテル教会救援「となりびと」を経て長野教会・松本教会みのり教会・岡崎教会との牧会と、神さまの恵みに満ちた19年間でした。

コロナ下では4名の受洗者が与えられ、先月31日のイースター礼拝では、初任地での二日市教会と同様に新卒の三浦慎里子牧師と共に親子の洗礼式を行うことができ、最後の日まで神さまの祝福にあずかることができ感謝です。

勝専寺、法伝寺を周り

A photograph showing a traditional Japanese stone wall made of large, irregular stones. In front of the wall stands a dark wooden gate (torii) with a curved roof. The gate is set against a backdrop of trees and a clear sky. To the right, a paved road leads towards a building with a tiled roof.

のでした。結局、数年後に了般と弟の了達は寺を出て明治学院神学部に入学しました。了般は病死しましたが、了達は後の神学者・田中達です。

ブラウンシュバイク・ボランティア紹介

古屋四郎

熊野古道を少し歩きました。

山内量平探訪記①

(日本福音ルーテ
日吉教会信徒)

古屋四丁

植村正久牧師と婚約した季野は明治15年、宗族への伝道の意欲をもて南部(みなべ)に帰郷しました。ちょうどその翌年から、カンバーランド长老教会の宣教師・ヘンリック兄弟が、大阪を拠点に和歌山県にも伝道を始めました。このヘルル宣教師が、後に量平やその二姉妹に洗礼を受けます。(以後、兄弟を区別せず、ヘルル宣教師と書くことにします。)

さて私の山内先生を偲ぶ旅では、南部田辺新宮の3つの町を周りました。南部は量平の出身地、田辺は彼が信徒たる者として活動した町です。新宮は彼の同僚者・大谷余平の出身地です。南部では町立図書館、海岸勝専寺、法伝寺を周り

